

PRÉFACE.

Les lecteurs non initiés aux idées philosophiques spirites du jour auront, sans doute, beaucoup de peine à suivre et à comprendre les argumentations et les déductions contenues dans cet ouvrage. Cet écrit est, en quelque sorte, un résumé, sur plusieurs points, des lumières nouvelles du jour; du moins l'auteur *visible* le considère ainsi; les aperçus nouveaux qu'il offre à l'intelligence, sur la chute et la mission de l'homme, sont hardiment et clairement dessinés et sont de nature à faire concurrence aux idées reçues.

L'auteur *visible* se considère comme n'ayant été qu'un instrument dans la production de cet ouvrage. Le souffle de l'inspiration est venu l'instruire et lui faire écrire ce qui suit. Les médiums inconscients qui—attendent l'inspiration—lorsqu'ils veulent écrire quelque chose de bien, et qui ne savent ou ne veulent pas reconnaître ce que signifie le mot *inspiration*, regarderont peut-être comme une fiction l'aveu franc et loyal de l'auteur.

La publication de cet ouvrage en ce pays où les idées nouvelles ont encore si peu d'empire et où les éléments même du spiritisme sont si peu connus, n'est certes pas de nature à lui assurer le succès. L'auteur ne s'abuse pas de chimériques espérances à cet égard; il sait, néanmoins, que les penseurs lui sauront gré de briser ainsi la monotonie de l'atmosphère mentale et de mettre en mouvement les intelligences qui sommeillent sous le poids de l'autorité et de l'indifférence,

Les catholiques sont spirites, quoiqu'on en dise, puisqu'ils croient à la communication des deux mondes. Que signifie la